



Aux membres des Chambres fédérales

Berne, le 17 septembre 2025

Augmentation des subventions accordées au programme Jeunesse+Sport

Chers membres des Chambres fédérales, Mesdames,
Messieurs,

L'Association suisse des services des sports (ASSS-ASSA), en tant qu'organisation faîtière des services communaux des sports et des exploitants d'installations sportives en Suisse, salue l'augmentation des subventions proposée par le Conseil fédéral dans le cadre du programme Jeunesse + Sport (J+S). L'augmentation totale de 48 millions de francs — 20 millions pour 2025 et 28 millions pour 2026 — est un signal important et positif pour le sport des enfants et des jeunes en Suisse.

Le programme J+S est une réussite. Il permet à des centaines de milliers de jeunes de pratiquer un sport dans un environnement sûr et de grande qualité. Ce programme n'est pas seulement un programme de promotion de l'activité physique, mais aussi un instrument important de prévention en matière de santé et d'intégration.

L'augmentation des fonds alloués au programme J+S décidée par le Conseil fédéral est donc une décision cruciale qui réjouit l'ASSS. Nous sommes convaincus que le Parlement soutiendra également cette décision afin de garantir l'avenir du programme.

Malgré cette bonne nouvelle, nous ne devons toutefois pas perdre de vue les coupes budgétaires qui menacent le domaine du sport et qui sont prévues dans le paquet de mesures d'allègement budgétaire 27. Concrètement, cela concerne en particulier des coupes dans les fonds destinés à l'utilisation des installations CISIN assurant le développement d'installations sportives d'envergure nationale. Ces coupes mettent en péril non seulement le sport de compétition, mais aussi la promotion du sport de masse et la qualité des infrastructures sportives dans de nombreuses régions.

Les communes sont un pilier essentiel de la politique sportive en Suisse. Elles assurent l'organisation d'offres sportives au niveau scolaire et régional et fournissent en outre les infrastructures nécessaires aux clubs et aux manifestations sportives. Le transfert de la charge financière vers les communes, résultant des coupes budgétaires prévues, pèserait sur ces dernières et risquerait soit de freiner le développement de ces infrastructures soit d'augmenter la charge pour les contribuables.

L'ASSS Suisse demande donc au Parlement de se prononcer en faveur de l'augmentation du crédit J+S et d'envoyer un signal clair contre les nouvelles coupes budgétaires prévues.

Elle invite le Conseil fédéral à élaborer, en collaboration avec les cantons et les communes, une stratégie durable à long terme pour la promotion du sport garantissant l'avenir des infrastructures sportives en Suisse. Un partenariat étroit entre la Confédération, les cantons et les communes permettra d'assurer un paysage sportif vivant et durable.

Vous remerciant de l'attention portée à notre courrier et de la prise en considération de nos préoccupations en espérant pouvoir compter sur votre soutien, nous vous adressons, Mesdames, Messieurs, nos cordiales salutations.



Filippo Leutenegger
Président ASSS Suisse



Nicole Baur
Présidente ASSS-RT